

# FÊTE DE LA MUSIQUE : LA SCÈNE INDÉPENDANTE DÉFEND LES ARTISTES ET LES PRODUCTEURS INDÉPENDANTS

À l'occasion de la Fête de la Musique, La Scène Indépendante souhaite rappeler ses revendications pour le secteur musical.

Forte de plus de **400 adhérent(e)s**, La Scène Indépendante incarne une **diversité culturelle** allant des musiques actuelles au cabaret en passant par le lyrique, les musiques du monde, la comédie musicale ou le jazz. La Scène Indépendante représente un **acteur clef de l'écosystème musical** : des entrepreneuses et entrepreneurs du spectacle vivant garantissant la diversité, l'innovation et le rayonnement des talents français sur la scène nationale comme internationale.

La Scène Indépendante rappelle **ses combats syndicaux majeurs dans le domaine musical** :

- Une **représentation juste et équilibrée des indépendant(e)s au sein de la gouvernance du Centre National de la Musique (CNM)**
- **Le retour au droit de tirage à 65%**, fruit du paiement de la taxe par les entrepreneurs privés
- **Réhaussement du plafond de la taxe** sur les spectacles de variétés
- Une **meilleure reconnaissance** de la diversité des modèles économiques et des **aides spécifiques pour les indépendant(e)s**

Par ailleurs, les métiers évoluent, de nouvelles perspectives et obligations apparaissent : intelligence artificielle, tarification dynamique, modèles 360°, décret son... À ce titre, les indépendant(es) souhaitent alerter sur plusieurs enjeux majeurs :

- **L'implication des professionnell(e)s indépendant(e)s** dans les réflexions sur la régulation de **l'intelligence artificielle**
- **L'accompagnement, par les pouvoirs publics, de l'évolution des métiers et de la diversification des activités** (livestream, musique enregistrée, management) intégrant de nouvelles dimensions artistiques, techniques et économiques
- **L'adaptation** du cadre réglementaire du **décret son aux réalités du terrain**

Rappelons enfin que **cette diversité musicale n'existerait pas sans le public**, qui soutient la création, permettant aux entrepreneuses et entrepreneurs de spectacles de proposer une offre artistique aussi riche.

En cette Fête de la Musique, célébrons ce lien fondamental entre artistes, entrepreneurs et public.

**Car préserver l'indépendance, c'est garantir une diversité culturelle authentique, au service de toutes et tous.**